

Vie de la Société



Michel Crête, récipiendaire du prix Pierre-Dansereau et Robert Patenaude, président de la Société Provancher.

Hommage rendu à Michel Crête

Lors de son 41^e congrès tenu à Montréal le 24 novembre 2016, l'Association des biologistes du Québec a rendu hommage à Michel Crête en lui décernant le prix Pierre-Dansereau, octroyé annuellement à une personnalité qui a contribué de façon exceptionnelle au rayonnement de la biologie au Québec. Le prix a été remis à M. Crête par Robert Patenaude, président de la Société Provancher, en reconnaissance de sa contribution remarquable aux activités de communication sur la diversité biologique.

Michel Crête est biologiste de formation. Durant sa carrière de chercheur, il a travaillé au gouvernement du Québec et comme professeur associé à l'Université Laval sur des projets portant sur la grande faune en Amérique du Nord. Son intérêt pour la diffusion des connaissances s'est manifesté par la publication de nombreux articles scientifiques, son implication à titre de rédacteur en chef de revues scientifiques et la présentation de plusieurs conférences. Plus récemment, à la retraite, Michel Crête s'est investi bénévolement pendant plus de 10 ans dans le rayonnement des projets de recherches au Québec, comme rédacteur en chef de la revue *Le Naturaliste canadien*, publiée par la Société Provancher. Il s'agit de la plus ancienne revue francophone en sciences naturelles d'Amérique du Nord.

Source : Association des biologistes du Québec

Numérisation des anciens numéros du *Naturaliste canadien*

Chaque année, la Société Provancher reçoit un certain nombre de demandes de la part de chercheurs pour des articles parus dans *Le Naturaliste canadien*. Présentement, elle ne peut répondre positivement aux demandes d'articles publiés avant 2001, dont les versions numériques ne sont malheureusement pas disponibles. Pour pallier ce problème, la Société Provancher a récemment signé une entente avec Bibliothèque et Archives nationales du Québec (BAnQ), autorisant cet organisme à numériser tous les numéros du *Naturaliste canadien* édités depuis la première parution de la revue en 1868. Ces numéros seront progressivement intégrés à la collection numérique de BAnQ et diffusés en ligne, à la fois sur le site de BAnQ et sur celui de la Société Provancher. Cette entente profitera tant aux chercheurs qu'aux historiens intéressés par les nombreux articles publiés dans la revue depuis sa création. Le travail de numérisation débutera au plus tard en 2018. À suivre!

Source : Michel Lepage

